

V.G 機輪だより

会報 第159号
発行日 平成30年1月1日
発行・編集 V・G 機輪
代表者 大岡成一
http://webl.ibj.co.jp/~kirin

わがまち紹介

大阪の心臓部として 業務・文教地区のまち

大手町

12月7日、晩秋の秋晴に大阪府警本部本庁舎を見学しました。

事前に「見学者名簿」を提出するなどして見学許可を得ました。

府警本部施設課庁舎管理室の澤井さんと各部門の方々に丁寧な説明をして頂きました。有難う御座いました。

大阪倉庫局跡



KWハラタマ博士顕彰碑

大阪府警の本町通りの道路沿いに大きな楠が残されています。クスノキの下には日本の化学の父ハラタマ博士の胸像と史跡・倉庫局跡の石碑があります。

明治2年5月、この場所ので我が国最初の理化学学校「倉庫局」が政府により開設されました。その後何度

か名前を変えて、第二高等学校から京都大学教育学部に繋がっています。このクスノキは倉庫局の生徒が憩う緑陰として当時からあったといわれています。

「倉庫局」と書いて「せいみきよく」と読みます。倉庫局は、オランダ語で「科学を意味する Chemie の当字」です。

大阪倉庫局は、日本最初の理化学専門学校として明治2年に開校した学校です。教頭にはオランダ人の科学者ハラタマが迎えられ、西洋の近代化学・物理学を主とする講義と実験の授業が行なわれました。

大阪府警察本部

大阪府警本部は、全国最大級の規模で南東隅を丸く切り取った外観を特徴としています。最先端のハイテク技術を導入した影響もあり総事業費は617億円とかなりの巨額になった。建築家の黒川紀章氏の設計です。



大阪府警本部本庁舎

3月には残りの部署が移転して、文字通り府警は、一か所に集約された。

も続き、この写真が撮影された59年9月末にはほぼ完成した。

尊重に気を配っていると書かれています。工事はその後

健康を保つために日光浴ができる遊歩道や婦人専用浴室も設けられるなど人権

風換気装置が設置された。当時の新聞には、留置人の

転した。新庁舎はガラス張りである、取調室にも暖房や通

56年9月から始まった庁舎の新築工事は、58年4月に大阪府警本部本庁舎部完

効率的な運用のために



庁舎広報コーナーにて

1955年に発足した大阪府警本部の庁舎は当初大阪府庁にあった本館だけでなく二つの別館など複数

難波宮を歩いてみよう

大阪府警本部本庁舎見学後、大阪歴史資料館1階にある「スターアイル」に昼食の場所を予約していたので、各人が好きな物をえらび楽しみました。

その後、私はNHK大阪放送局のBKプラザ9階で一般公開している、4Kスー・パーハイビジョン試験放送」を見学した後、難波の宮遺跡の「難波宮を歩いてみよう」に参加しました。

難波宮は現在大阪市のど真ん中、大阪城の南に「史跡難波宮跡」として

後期を通じての難波宮の役所も含めた全域は、周辺の広範囲に及んでいる。しかしながら現在ではこれらの領域には建物が密集して、やたらと掘り返すわけにはいかない。NHK大阪の建物が大阪市博物館と併設して建て替えられた際出現した建物跡は、現在博物館の地下に地階遺跡として保存されています。

博物館のボランティアの方が、地下に残る遺構展示などを長時間案内し説明してくれました。



大阪歴史資料館のガイドさんの説明を聞く

古墳時代中期の倉庫群は16棟以上あり、1棟の床面積90㎡以上あるとのこと。この遺跡の下に駐車場が在ると聞いて、現在の建設技術でも難工事だっただろうと思われま

2018年1月度行事予定

京街道の枚方宿場町を散策しましょう！！
“枚方宿鍵屋資料館(料亭時代の文化を)”

- 日:2018年1月22日(月)
- 集合:京阪枚方駅中央改札 集合時間:10:00
- 内容:枚方宿場町・枚方宿鍵屋資料館
- その他:1)雨天決行
2)詳細は別途配布資料を参照下さい。

2018年2月度行事予定

環境に関わる施設を見学しましょう
“吹田くるくるプラザ”

- 日:2018年2月22日(木)
- 集合:大阪モルレル公園東口改札出口 集合時間:9:40
- 内容:吹田くるくるプラザ見学、万博公園の梅まつり
- その他:1)雨天決行
2)詳細は別途配布資料を参照下さい。